

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)		50
Número suelto		5 cts
A. Anuncio		10

PALMA

El señor Gobernador Civil de la provincia ha designado el salón de sesiones de la Diputación Provincial, para celebrar el domingo próximo la elección de Senadores.

En virtud de la solicitud del Ayuntamiento pidiendo se le adjudique una parcela en la carretera, prolongación de la de Palma al puerto de Andraitx, situada entre el puente de la Riera y Santa Catalina se ha acordado la instrucción del oportuno expediente.

En virtud de un edicto publicado se cita a los soldados Francisco Cifre, José J. Meñá y José Llofriu, para que en el plazo de 30 días se presenten en el Cuartel de Artillería a dar sus descargos en la sumaria que se les sigue por falta de incorporación a Banderas.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiéndole a los deudores al Estado que no han satisfecho sus cuotas dentro del plazo reglamentario que quedan incurso en recargo del cinco por ciento, pudiendo satisfacer sus cuotas y recargos dentro del plazo que marca.

El señor Presidente de esta Audiencia ha nombrado Juez municipal suplente de la villa de Alaró para lo que resta del corriente bienio a José Sastre Borrás.

Ayer por la mañana el Inspector de viveres don Lorenzo Riera, hizo retirar de la venta pública una buena partida de naranjas por no reunir las condiciones debidas.

A cosa de las cuatro de la tarde de ayer un ciclista que iba por la Plaza de la Constitución atropelló a un muchacho, derribándolo al suelo, produciéndole una ligera herida en la nariz y una contusión en la frente.

Fue auxiliado por unos transeúntes y curado en la farmacia del señor Homs.

En la casa de socorro tuvo que ser curado ayer un joven que presentaba una ligera herida en una mano que se había producido jugando con un trozo de cristal.

Ayer fueron amonestadas por el señor Comandante de la guardia municipal varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

La poesía que en los Juegos Florales de Barcelona de este año ha sido premiada con la Flor Natural, es original del joven é inspirado poeta mallorquín Lorenzo Riber, indicándose como reina de la fiesta a la señorita Agueda Sulleky, hija del alcalde de esta ciudad, a la que se dice ha ofrecido el honorífico puesto del poeta don José Carner, por encargo del señor Riber.

La *englantina d'or* ha sido concedida a nuestro paisano señor Tous y Miroto. La *viola d'or y argent* también ha sido otorgada a otro paisano nuestro, don Juan Alcover.

Don Gabriel Alomar y don Miguel Ferrá han obtenido premios extraordinarios por composiciones suyas.

A todos felicitamos. Leemos en *El Noticiero Universal* de Barcelona del martes último: «Hoy debe emburcar el vapor-correo *Menorquin* 300 palomas mensajeras de la Real Sociedad Colombófila de Cataluña para soltarlas desde el castillo de San Nicolás, de Ciudadela, el jueves, a las ocho, si el tiempo lo permite.»

Ayer mañana fue dado a reconocer al regimiento de Infantería de Palma, por el general gobernador, el nuevo coronel don Enrique Carlos Gomez, tomando posesión del mando de dicho regimiento en el acto de la revista.

En el vapor *Isla de Menorca* llegaron ayer de Mahón, el magistrado de esta Audiencia don Javier Valencia que pasó a aquella ciudad con objeto de presidir el escrutinio de las pasadas elecciones de diputados a cortes, don Francisco Mata, don Juan M. Morant, don Bartolomé Fullana, don Jaime Ferrer y don Martí Timoner.

El vapor *Isla de Menorca* que llegó ayer en Mahón fué portador de 50 cabezas de ganado vacuno para el abasto público de esta ciudad.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Rosselló y Cazor y con asistencia de los señores Planas, Truyols, Alemany, (don Luis) Fuster, Calafell, Bonín, Frau, (don Rafael) Serra, Ramis (don Antonio) Obrador, Rebas, Juan (don Antonio) Trián, García Orell, Casaña, Canet y Estela, se reunió a las doce y cuarto de la tarde de ayer el Ayuntamiento de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada. El señor Calvet pidió la palabra y dijo que deseando tratar de un asunto que afecta a los intereses del Ayuntamiento deseaba que éste se reuniera en sesión secreta.

El señor Planas propuso que se dejara dicha reunión para después del despacho ordinario.

Insistió el señor Calvet y como no hubo ningún señor Concejal que se opusiera, se declaró secreta la sesión, durando unos veinte minutos.

Reanudada la sesión pública se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo la forma de paoveer la plaza de Rectora del Colegio de la Cruz, quedando aprobado.

A propuesta de la misma Comisión, se acordó aceptar los ofrecimientos que el profesor de gimnasia don Eusebio Ferrer, hace al Ayuntamiento para organizar y dirigir campos de juegos para los niños de esta Capital.

Se acordó adquirir cuarenta lápidas de mármol para completar en lo posible la rotulación de las calles de Palma.

Se aprobaron varios permisos de obras particulares.

Se aprobó el acta de recepción provisional de las obras de construcción de una alcantarilla que por la calle del Socorro desde la de Santany empalma con la construida en la calle letra L. del ensanche.

Se acordó devolver a don Sebastián Queglas las fianzas que tiene constituidas para garantizar las obras de construcción de una acera y muro de contención del camino vecinal de la Vileta que ha tenido a su cargo y la de las obras de reforma de alineación y rasante del citado camino.

Se aprobó el proyecto para la construcción de un depósito de agua en la Plaza de la Iglesia del Arrabal de Santa Catalina.

Se acordó autorizar a don José Truyols para que pueda modificar un pasadizo inmediato a su fotografía de la calle de la Marina.

Se aprobó el acta de la subasta celebrada el día 23 del actual para la continuación de las obras de reforma del Camino de la Vileta.

A propuesta del señor Canet se acordó que quedara sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se deje sin efecto la subasta celebrada el día 19 del corriente para continuar las obras de construcción de un puente en el Camino de los Reys número 1.

El señor Ramis manifestó su opinión en contra del dictamen, fundándose en que el Ayuntamiento no puede tender las equivocaciones cuando éstas le son perjudiciales a sus intereses.

Se acordó que se proceda al cobro de las partidas ofrecidas por varios particulares para contribuir al coste de la acera que empezando en las Enramadas termina el caserío de la Soledad.

Se acordó proceder al derribo por ruinosos de la casa número 3 de la calle 20 del Arrabal.

Se acordó cambiar el puesto de varios guardias municipales para facilitar la vigilancia de los jardines públicos.

Se aprobó una relación de pequeñas reparaciones.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Ensanche, referente a la permuta de parcelas con don Juan Mir Jaume.

Se aprobó un certificado mensual de las obras con motivo de la apertura de un portillo en el baluarte de Santa Margarita.

Se aprobaron varios permisos de obras en el Ensanche.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda manifestando que existe crédito para la construcción de sepulturas y otras obras en el ensanche del Cementerio.

Terminado el despacho ordinario el señor Alcalde dió cuenta de que en virtud de dos comunicaciones recibidas del Custodio del Cementerio, dándole cuenta de ciertos actos de insubordinación de un sepulturero había decretado su suspensión de empleo y sueldo interin pase el período electoral y pueda instruírsele el oportuno expediente.

Además dió cuenta de haber recibido una Comunicación del señor Presidente de la Sociedad Colombófila de Barcelona participándole que el día primero de Mayo tendría efecto en esta ciudad una suelta de palomas del concurso organizado por dicha sociedad, para el que le solicitaba un premio.

Añadió que como no tenía tiempo de consultar al Ayuntamiento había contestado al referido señor Presidente ofreciéndole un premio y que esperaba que el Ayuntamiento estaría conforme en ello.

Se aprobó la conducta del señor Alcalde.

El mismo señor Presidente dió cuenta de haber sido adjudicado el premio ofrecido a la Revista *Luliana* de Barcelona.

Se acordó continuar la suscripción a las *Obras de Ramón Llull*.

El señor Rosselló y Cazor dió cuenta de haber recibido a una Comisión Obrera, la que le había entregado un mensaje pidiendo al Ayuntamiento que gestione el abaratamiento de las subsistencias y el derribo de todas aquellas casas que se consideren antihigiénicas.

Añadió el señor Alcalde que como ambos asuntos los estaba tratando el Ayuntamiento así lo había manifestado a la Comisión.

El señor Serra insistió indicando la necesidad de que se ordenara el prople-

tario de la casa de la calle de Ballester lindante con la del Socorro que continúe el derribo de la misma a fin de que el Ayuntamiento pueda realizar las obras necesarias para el arreglo de la fuente pública que existe junto a la casa expresada.

El señor Ramis (don Antonio) se ocupó de nuevo del problema de las subsistencias y dijo que era preciso que o bien la Comisión se disolviera por incompetente, o bien adoptara medidas conducentes a lograr el fin para el que fué creada.

Sin ir más lejos, añadió, esta semana las patatas han llegado a venderse a 25 céntimos la libra de 400 gramos, lo cual es un absurdo, pues a este precio no están al alcance, no ya de la clase obrera sino de la clase media.

En cuanto a la carne no hay que hablar, continúa expendiéndose a 2 pesetas el kilogramo incluso la de tercera clase.

Se lamentó de que los veterinarios digan que es poco menos que imposible hacer la clasificación de la carne en tres clases, cuando aun no hace tres meses que había mesas en las que según los carniceros se expendía carne de tercera clase.

La Comisión, dijo, debe hacer algo práctico ó debe dimitir si comprende que sus gestiones resultan infructuosas.

El señor Alcalde dijo que la Comisión era la indicada para estudiar el asunto y proponer en forma concreta al Ayuntamiento las medidas que considerase oportunas.

El señor Alemany dijo que la Comisión no podía hacer nada práctico después del resultado de sus gestiones, pues siempre se encontraba con los mismos inconvenientes de la falta de dinero.

El Ayuntamiento para establecer mesas por su cuenta se verá obligado a hacer competencia a los demás vendedores y esto significa un gasto y quizás una pérdida.

Manifestó su opinión de que antes de todo acuerdo deberían reunirse todos los señores Concejales para estudiar el asunto a fin de que si mañana hubiera pérdidas fuesen todos los señores Concejales responsables.

El señor Ramis dijo que a su parecer sólo debía intervenir en el asunto un solo señor Concejal con amplias facultades, para obrar é indicó para ello al señor Planas.

El señor Alcalde insistió en que la Comisión debía concretar su opinión exponiéndola al Ayuntamiento.

El señor Planas dijo que no era posible que el Ayuntamiento hiciera la competencia a los demás vendedores pues con ello además de costar mucho dinero no produciría resultado alguno.

El dinero del Ayuntamiento, dijo, debe gastarse cuando se trata de un conflicto de momento pero no estableciendo mesas de competencia.

El señor Ramis dijo que en este caso huelga la Comisión.

En ello se mostró conforme el señor Planas por entender que si los artículos se ven en caros al consumidor es porque los expendedores los adquieren caros de los puntos de procedencia.

Se dió por suficientemente discutido el asunto, acordándose que la Comisión estudie y concrete los medios de abaratar las subsistencias.

A propuesta del señor García Orell se acordó empalmar la nueva alcantarilla del Ensanche con la vieja que existía interin se hagan las obras para la prolongación de la primera hasta el mar.

Y se levantó la sesión.

El 1.º de Mayo

La fiesta del obrero se celebró ayer en esta ciudad, sin incidente alguno.

Todos los obreros asociados a sociedades gremiales de la Federación, efectuaron el paro, cesando en el trabajo casi todas las fábricas y talleres de la población es decir en mucho mayor número que en años anteriores, lo que daba a la ciudad el aspecto de un día de fiesta.

A las cinco de la mañana recorrió las calles una banda de música anunciadora de la fiesta obrera.

El meeting en la plaza de Toros. A cosa de las diez y media empezó el anunciado meeting en la Plaza de Toros, asistiendo unos quinientos obreros y un centenar de muchachos; ocho estandartes de los distintos gremios, obran ostentados en las gradas.

Actuó de presidente el compañero Bisbal y de delegado del gobernador el Inspector señor Aparici. Había también en la plaza varios números de policía.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Juan Torres, del gremio de Panaderos, Jaime Bauzá, del de zapateros, Marí, del de carpinteros, Roca, en representación de la Federación y Bisbal por la Agrupación Socialista.

Todos los discursos versaron sobre la grandiosidad que encierra para el obrero la fiesta del 1.º de Mayo, la justicia de la jornada de ocho horas y la necesidad de aprestarse el obrero con ca instrucción y la asociación a la lucha contra las explotaciones del capital.

Al terminar los discursos se leyeron las exposiciones que debían elevarse a los deberes públicos y al Ayuntamiento de esta ciudad, que fueron aprobadas.

En la primera se pide que se declare oficial la jornada de ocho horas y la revisión de la causa contra los responsables de la catástrofe del tercer depósito del canal de Isabel II; y en la dirigida al Ayuntamiento, el abaratamiento de las subsistencias y que se derriben las casas que no reúnen condiciones para ser habitadas.

La manifestación. Al terminar el meeting se dirigieron los asistentes en manifestación por la Rambla y Plaza de la Constitución, precedidos por una banda de música, siendo llevados los estandartes.

Una Comisión presentó al señor Gobernador la exposición acordada en el meeting, presenciando dicha autoridad desde la terraza el paso de la manifestación.

A ella se unieron bastantes curiosos, continuando pacíficamente hasta disolverse con el mayor orden en la esplanada del muelle.

La gira campestre. Por la tarde se efectuó la gira campestre a la Bonanova, asistiendo menor concurrencia que en años anteriores.

En los terrenos yermos de *Son Buñ*, cuyo mayoral aconsejó a los romeros que no entrasen en el pinar, se esparramaron un centenar de familias obreras, consumiendo el respectivo almuerzo.

Un orgullo de manubrio dejó sentir toda la tarde su repertorio de tocatas zarzuelares.

La policía se dejó ver también en profusión por aquellos sitios.

A cosa de las seis regresaron los obreros sin que se hubiera registrado nada anormal.

Colombófila. Como anunciamos en la edición de ayer, a las cinco de la mañana se verificó la suelta de palomas mensajeras.

Estas se elevaron en perfecto orden a una bastante altura, formando un solo grupo, excepto unas pocas que separáronse de las demás al primer momento reuniéndose al poco rato.

A los pocos minutos de verificada la suelta se perdieron de vista, habiéndose dirigido todas hacia el *Coll de Soller* por lo que se vio que se habían orientado perfectamente.

Teatros. El estreno de *La Rumbera* dejó sin fundamento las esperanzas que la aurea de la que venía precedida esta obra había hecho concebir.

Realmente don Miguel Echegaray no tuvo que exprimir mucho el cerebro para producir el libreto, lleno de puerilidades.

La música, de Amadeo Vives, si que en realidad se aparta de lo anodino, siendo muy celebrados un dúo y una jota, que fué repetida.

La concurrencia era numerosa.

Anoche se decía en el Lírico que la función de ayer era la última de la temporada.

Viene a aumentar la posibilidad de ello que a la hora de cerrar esta edición no hemos recibido programa para esta noche.

Automovilismo. Anteanoche en medio del mayor entusiasmo se acordaron los últimos detalles de la excursión que, según hemos ya mencionado, prepara para el domingo, la sección automovilista de la R. S. *La Veda*.

Concurrieron a la sesión de que damos cuenta casi todos los automovilistas, discutiendo detenidamente la organización de la salida para evitar contratiempos.

Aunque no de una manera definitiva, quedó acordado que la excursión será a Alcudia, según ya adelantamos, y se verificará el próximo domingo si no coincide con los festejos que se preparan para celebrar el nacimiento del heredero de la Corona de España, pues como saben nuestros lectores, *La Veda* interviene en ellos con una tirada de pichón que promete estar muy concurrida y para la que se hacen muchos preparativos.

Dado caso que pueda verificarse el día señalado, la salida se efectuará desde el ensanche, partiendo los coches en dos tandas, una a las 7 de la mañana y la otra desde las 8 con intervalos de cinco minutos entre coche y coche en orden inverso al de las velocidades respectivas según se indica en la siguiente lista:

Primera Tanda. 1.º Don Miguel Bestard (Coche Clement) a las 7.—2.º Don Jerónimo Pou a las 7'05.—3.º Don Felix Pons 7'10.

Segunda Tanda. 4.º Don Juan Píeras Carconell a las 8.—5.º Don Jaime Arrom a las 8'05.—6.º Don José Forteza Rey 8'10.—7.º

Don Manuel Salas a las 8'15.—8.º Don José Fuster a las 8'20.—9.º Don Joaquín Gual de Torrella a las 8'25.—10.º Don Antonio Amorós a las 8'30.—11.º Don Ramón Salom a las 8'35.—12.º Don Guillermo Dezcallar 8'40.—13.º Don José Villalonga Aguirre a las 8'45.—14.º Don Francisco Oliver a las 8'50.—15.º Don Guillermo Borrás a las 8'55.—16.º Don Miguel Bestard (Coche Darracq) a las 9.

Entre la primera y segunda tanda saldrán los motociclistas don Fernando Estades, don Miguel Arcas, don José Rubio, y don Gabriel Salvá.

Se espera que aun se inscribirán algunos coches más en cuyo caso se variará algo el orden de la anterior clasificación.

Se avisará a los pueblos de paso para que tomen las medidas oportunas para evitar incidentes y se sabe ya de algunos donde se espera con verdadera curiosidad el tránsito de la lucida cabalgata.

Para punto de retorno se señaló la esplanada de La Lonja, en la tarde del mismo domingo.

Una bomba en Muro. Ayer llegó hasta nosotros la noticia de que en la tarde del martes, serían poco más de 6 menos las tres y media de la tarde, cuando entre el colono y los operarios del predio Son San Juan, que estaban trabajando en el campo se produjo gran alarma por haber explotado en terrenos de dicho predio una bomba que produjo fuerte detonación.

Alarmados, se refugiaron en la casa teniendo ser víctimas de alguna otra granada, pero al ver que no se repetía se dirigió al pueblo de Muro dando cuenta del hecho al señor Alcalde.

Se supuso mas tarde que quizás dicha granada pudiera ser disparada por el crucero *Numancia*, que se halla anclada en la bahía de Alcudia pues no se explicaba su procedencia.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Se nos añadió que el Alcalde de Muro puso inmediatamente un telegrama al Sr. Gobernador, dándole cuenta del hecho.

Notas del Mar. A las primeras horas de la mañana de ayer fondeó procedente de Mahón el vapor correo *Isla de Menorca*, llevando la correspondencia, carga y pasaje.

—Procedente de Marsella, llegó a las siete de la mañana el vapor *Miramar* llevando unos 20 pasajeros.

A las doce de la mañana entró procedente de Alicante el vapor *Cabo Prior* con un pico de material de hierro para esta plaza.

—Procedente de Ibiza llegó la balandra *Angela*, con efectos.

A las doce de la mañana de ayer salió para Ibiza y Alicante, el vapor correo *Lulio*, llevando la correspondencia carga y pasaje.

CULTOS. Para mañana. Juicio de Casanova Homs.

Concluyen en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las siete, a las nueve y media Tercia cantada por la R. Comunidad, a las diez Misa mayor cantada solemnemente y sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino; por la tarde como los otros días, terminándose con la reserva precedida de Te-Deum.

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Santísimo Rosario: Exposición a las nueve y acto seguido se rezara la primera parte del Rosario, a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad y concluida, se rezara la segunda parte del Rosario, se hara con solemnidad el ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia.

Telegramas. (De nuestro corresponsal especial) El nuevo polvorin.—Para las obras.—Enfermita restablecida.

Madrid 1 a las 9'30. Ampliando el telegrama que les envió sobre el asunto de los polvorines de Palma puedo afirmar que en el presupuesto general figuran para el nuevo polvorin trescientas veinte mil pesetas, consignándose que durante el año se han gastado solamente 50,000 pesetas.

El señor Maura gestiona que se aumente en los presupuestos de 1908 la consignación para material a los ingenieros para que éstos puedan imprimir mayor actividad a las obras.

Se halla completamente restablecida, después de su gran dolencia la hija del primogénito de Maura, señor conde de la Mortera.

La madre política del Capitán General.—El P. Mir. Madrid 1 a las 17.

Se halla enferma de cuidado la señora de Iraizoz, madre política del Capitán General de las Baleares señor Ortega. Dentro de la gravedad se ha notado hoy una ligera mejoría.

Nuestro paisano el académico P. Mir, aunque continúa en cama, su médico de cabecera me ha dicho que ha entrado ya en una franca convalescencia.

Corzuelo. (De nuestro servicio particular) Senadores por Barcelona. Madrid 1 a las 1.

Barcelona.—Los regionalistas presentan candidato para senador por las Económicas de Barcelona al señor marqués de Camps.

La candidatura de la Solidaridad para senadores por Barcelona la formarán Odon de Baen, republicano, el señor Sioars de Palau, carlista y dos regionalistas, aun no designados.

Español agredido por un Santón. Madrid 1 a las 1.

Cerita.—Un santón fanático que se cree está loco, predicaba la guerra santa contra los europeos, y encontrándose con el español Manuel Ortiz, le agredió inesperadamente, hiriéndole en el pecho con una lanza.

Inmediatamente dicho santón fué preso y condenado. El representante de España formuló una enérgica reclamación.

Dicho agresor, según las averiguaciones practicadas, pertenece a una kábila que profesa odio a muerte a los europeos.

Reunión de estudiantes.—Continúa la huelga.—Dimisión de la Junta. Madrid 1 a las 4.

Los estudiantes de la Facultad de Farmacia se reunieron para tratar de la huelga. Reinó entre ellos diversidad de opiniones sobre si debían entrar a las clases, pronunciándose largos y numerosos discursos, sosteniendo uno la continuación de la huelga, mientras los otros la combatían.

Con este motivo se produjeron varios incidentes. Puesto el asunto a votación se acordó por mayoría continuar la huelga.

La Junta nombrada por dichos estudiantes, en vista de aquel acuerdo acordó dimitir en el acto.

Obra fracasada.—Medidas de aislamiento. Madrid 1 a las 1'10.

En el Teatro Eslava se ha estrenado la pasada noche una zarzuela titulada *Tres cosas de Jerez*, letra original de Fernandez Shaw, música del maestro Chapí.

La obra no gustó al público, fracasando, antes del final. Se practican medidas de aislamiento en Palacio, en vista de la enfermedad que está sufriendo el infante don Fernando.

Incendio terminado.—Perdidas.—Local viejo.—Heridos leves. Madrid 30 a las 1'10.

El incendio que se ha declarado en una fábrica de cortinados no ha tenido la importancia que se temía en un principio.

El fuego está circunscripto, siendo de lamentar las pérdidas que ha ocasionado.

Se ha cortado el fuego después de arder toda la fábrica, lo que ha hecho suponer que fueron grandísimas las pérdidas. Afortunadamente no ha sido así, pues las proporciones no han sido tales porque se trataba de un local viejísimo e infecto.

Los heridos no son de gravedad. Lo están solamente de un modo leve.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid 1 a las 10. La Gaceta publica el tipo medio del cambio durante la última quincena de Abril, fijándolo a 1079.

Publica además dicho diario oficial el convenio regulando el derecho de entrada en ciertas regiones de Africa de bebidas espirituosas, firmado en Bruselas el 3 de Noviembre de 1905.

Derecho del timbre sobre las barajas — Convocatoria.

Madrid 1 a las 10. Se ha publicado en la Gaceta el derecho del timbre sobre la fabricación de las barajas en España fijándolo en 20 céntimos de peseta.

También se inserta la convocatoria a exámenes de alumnos libros de la Escuela central de Ingenieros industriales.

Viaje del Rey Eduardo. Conferencia con el rey Victor Manuel.

Madrid 1 a las 10'40. Roma.—El rey Eduardo ha emprendido un viaje con dirección a París y Londres guardando riguroso incógnito.

El rey Victor Manuel fué a la estación para despedirle, en donde conferenciaron ambos monarcas por espacio de diez minutos.

Noticias de Barcelona. — Republicanos disgustados. — Grave.

Madrid 1 a las 10'40. Barcelona.—El hecho de conceder la Solidaridad un sólo puesto a los republicanos en la candidatura de senadores por la provincia de Barcelona ha producido disgusto en el seno de republicanismo solidario.

El republicano señor Avila ha comunicado que se retira de la política activa.

El sacerdote señor Rico, herido por la bomba que explotó en el llano de la Boqueria, se ha agravado en su estado.

Los nuevos buques de la escuadra española se construyen en Génova?

Madrid 1 a las 10'45. Telegramas de Génova dan cuenta de que se nota gran actividad en los astilleros de la marina de guerra de la Casa Ansaldo, creyéndose que esta activa preparación de material y maquinaria está relacionada con los proyectos del gobierno español de reconstrucción de la escuadra.

A pesar de lo que se había dicho de que los buques se construirían en los astilleros nacionales, se cree por las noticias circuladas que la casa Ansaldo ha recibido el encargo del gobierno español de construir algunos buques de guerra.

Agitación en Roma. — Máximo Gorki.

Madrid 1 a las 10'45. Telegramas de Roma dicen que en aquella ciudad reina intensa agitación entre los elementos radicales.

El Gobierno ha ordenado que las tropas estén acuarteladas en previsión de desórdenes por la fiesta obrera, a la que querían rodear de mucha importancia, por que en uno de los mítins organizado debía hablar el célebre novelista revolucionario ruso Máximo Gorki.

Los socialistas insisten en querer celebrar el mitin a pesar de la prohibición de las autoridades.

Se sabe que Gorki ha desistido de asistir a dicho mitin.

Manifestaciones del señor Maura — El disgusto con Moret — La cuestión de los militares.

Madrid 1 a las 13'30. » » 13'30. » » 13'30.

Después de despachar el señor Maura con el Rey le preguntamos por lo que había de cierto en los rumores que circulaban acerca del rompimiento de relaciones entre los señores Maura y Moret a consecuencia del encasillado para senadores, por tener ciertas pretensiones los liberales, que el señor Maura no ha querido atender.

El señor Maura nos dijo que la prensa ha exagerado pues lo sucedido no ha sido en manera alguna molesto para el señor Moret. Entre el señor Moret y yo no ha habido ni puede haber ruptura de relaciones, ni tampoco ha sido cosa de tirarnos los trastos a la cabeza.

—Lo ocurrido ha sido sencillamente que el señor Moret defiende sus intereses políticos y yo los míos, pero uno y otro dentro siempre de una esquisita cordialidad.

—No se ha tratado—ha añadido el señor Maura—de tal ó cual cesión de una senaduría, pues no tratamos a los candidatos como una mercancía, que se la disputa.

—Los conservadores y los liberales que aspiren al cargo de senador lucharán donde cuenten con arraigo, poniéndose ambos de acuerdo cuando llegue el caso.

—El gobierno deja en absoluta libertad a unos y otros para la lucha.

Preguntamos también al señor Maura sobre los rumores que circulan y que ha reproducido la prensa de disgustos entre el Ejército por pertenecer a la solidaridad catalana el teniente coronel de Ingenieros señor Maciá, habiéndose contestado el señor Maura, que algunos periódicos han abultado mucho lo que pudiera haber.

Dato y el duque de Arévalo — No hay duelo

Madrid 1 a las 11'45. El duque de Arévalo ha dirigido una carta a El Imparcial desmintiendo la noticia que se ha hecho circular respecto a existir una cuestión personal entre él y el Alcalde señor Dato a consecuencia de los debates de la corporación municipal.

Afirma en dicha carta que ambos continúan manteniendo amistosas relaciones particulares.

El primero de Mayo en Madrid.

Madrid 1 a las 12'30. La fiesta del primero de Mayo se ha celebrado en esta Corte sin el menor incidente.

A las diez se ha celebrado la manifestación organizada por todas las sociedades obreras. En ella figuraban los estandartes de cada una de las sociedades seguidas de buen número de obreros del gremio respectivo.

Reunión de los liberales

Madrid 1 a las 13'30. El señor Moret, en vista de la actitud del señor Maura ante sus pretensiones para el encasillado de senadores, ha convocado para hoy en el Senado a todos los ex ministros liberales para exponerles el caso y acordar la conducta a seguir.

Un nuevo brigadier — Recompensas.

Madrid 1 a las 13'30. En el despacho que ha puesto hoy el ministro de la Guerra general Loño a la firma de Su Majestad figuran un Real decreto concediendo el ascenso a brigadier el coronel don Leonardo Gonzalez Garcia y

ortos concediendo varias recompensas militares.

La fiesta del trabajo en Barcelona.

Madrid 1 a las 13'40. Barcelona.—Se ha celebrado la fiesta del trabajo con toda tranquilidad.

La mayor parte de fábricas y talleres han estado paralizadas, holgando los obreros incluso los del puerto.

Algunos comercios han estado cerrados durante todo el día.

No ha ocurrido el menor incidente.

Un tren con averías. — Llegada del señor Gobernador. — Camoó mejorado.

Madrid 1 a las 13'45. Barcelona.—La máquina del tren expres de Madrid, en que regresaba el Gobernador Civil de esta provincia señor Ossorio Gallardo ha sufrido una importante avería.

Con tal motivo ha llegado con dos horas de retraso.

Los médicos de cabecera del señor Camoó han dicho que éste ha experimentado una ligera mejoría dentro de la gravedad.

El Infante mejorado — La Reina Victoria sin novedad.

Madrid 1 a las 14'25. El Infante don Fernando ha experimentado una notable mejoría en la dolencia que le aqueja, habiendo disminuido grandemente la fiebre.

La erupción del sarampión ha sido franca, asegurando los médicos un pronto restablecimiento.

S. M. la Reina Victoria no ha experimentado la menor novedad, habiendo permanecido esta mañana en sus habitaciones.

Bolsa. — Cotizaciones.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado (82'80), Interior fin de mes (83'07), Amortizable, 5 p. S. (101'30), Banco de España (443'50), Compañía Tabacalera (400'15), Francos (10'95), Libras (27'90), Exterior (94'27).

Firma de Marina. — Ascensos. — Recompensas.

Madrid 1 a las 14'15. El ministro de Marina señor Ferrandiz ha puesto hoy a la firma de S. M. el Rey los siguientes Reales decretos: Uno nombrando vocal de la Junta Consultiva de la Armada al Vice Almirante señor Jacome y otro ascendiendo a Contador de Navio a don Francisco Suñigo Sievent.

Además ha firmado otros Reales decretos concediendo varias recompensas.

Los liberales y la cuestión de las senadurías.

Madrid 1 a las 16'45. Reina gran expectación política por conocer el resultado de la reunión celebrada por los liberales en el Senado, para acordar la actitud que deben adoptar ante el acuerdo de los conservadores de no incluirlos en el encasillado de senadores.

Se habla de un probable retraimiento por parte de éstos.

Manifestaciones del señor Lacierva — La cuestión de los senadores — Sobre la actitud del Ejército.

Madrid 1 a las 16'45. 16'45. El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, preguntado por lo que había sucedido con los liberales por la cuestión de las senadurías ha hecho idénticas declaraciones a las del señor Maura, que ya les he teleografiado.

Ha añadido que no había cuestión alguna; quien quiera ser senador que se presente a la lucha, que luchan conservadores y liberales y triunfará el que tenga más fuerzas.

Ha dicho también el señor Lacierva que en el Consejo de ministros que se celebrará

hoy se tratará solamente de los presupuestos.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que es falso que exista agitación militar en Barcelona.

Respecto a determinados extremos de la conducta del Gobierno, pronto serán colmados sus deseos de conocer cómo piensa, pues en las Cortes se tratará de todo.

Le hemos hablado también de las especies lanzadas por algunos periódicos, de determinadas actitudes por parte del ejército, de que se decía que pondrían dilemas al señor Maura, hasta sacando a relucir la sombra de Pavia, con motivo de las pretensiones de la Solidaridad; el señor Lacierva ha dicho que suponer esto en el ejército, es perjudicial para el ejército mismo.

A propósito de la circulación de tales noticias basó la necesidad de que exista una censura telegráfica.

Consejo de Ministros. — La discusión de los presupuestos.

Madrid 1 a las 16'45. Los ministros han entrado en la Presidencia para celebrar el Consejo preparatorio del que ha de tener lugar mañana en Palacio.

Antes los ministros han dicho que a los periodistas que se ocuparán de los presupuestos.

El de Institución Pública Sr. Rodriguez Sampedro cree conveniente que se mantenga en el retraimiento los liberales con objeto de simplificar así las discusiones.

El marqués de Figueroa considera que esto es una broma. Los demás ministros se abstuvieron de hablar.

El 1.º de Mayo en Valencia. — Tranquilidad. — Las peticiones de los obreros

Madrid 1 a las 17'15. Valencia.—La fiesta obrera del 1.º de Mayo se ha celebrado con la mayor tranquilidad.

Han holgado los obreros de todos los gremios excepto, los operarios de los periódicos y los obreros empleados en el municipio.

El meeting celebrado en la Casa del Pueblo, del Grao, se vio bastante concurrido, acordándose pedir al Gobierno declare oficial lo jorna de ocho horas, la libertad de los obreros detenidos con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle y la de los señores Nakens y Ferrer; y la supresión de los Consumos y del uso de los mausers en el interior de las poblaciones.

La fiesta del trabajo en París. — Tranquilidad.

Madrid 1 a las 18'30. París.—La fiesta del trabajo ha resultado tranquila, a pesar de los temores que se tenían, de que se alterase el orden como consecuencia de la huelga de obreros de las industrias alimenticias.

Los obreros se han abstenido de celebrar manifestaciones y marcharon al campo.

Otros se reunen en varios meetings.

Las autoridades han tomado muchas precauciones para la salida de dichas reuniones, impidiendo la aglomeración de gentes.

La fiesta del trabajo en Castellón.

Madrid 1 a las 18'30. Castellón.—La fiesta obrera se ha celebrado sin incidentes.

La variedad que ha ofrecido la fiesta es de que han intervenido en la manifestación la Juventud Republicana, el Casino de Artesanos y el Círculo Democrático, con banderas y música.

Por la noche se celebrará una velada literaria musical. Las fábricas han estado cerradas y no se publicó ningún periódico.

La insurrección en Montenegro

Madrid 1 a las 19'10. París.—Según las últimas

noticias recibidas de Montenegro, la insurrección que ha estallado es formidable y capaz de poner en peligro el trono del Príncipe Mikita.

Añade el despacho que el proceder del último Gobierno ha dado origen a que los partidos extremos propaguen la agitación desde las Cámaras.

En todas las poblaciones reina completa tranquilidad excepto en Hítonili.

En esta población se han cometido violencias y abusos graves.

Las tropas rodean dicha población.

Tranquilidad en París. — Detenciones.

Madrid 1 a las 22'15. París.—Hasta media tarde ha reinado absoluta tranquilidad.

Más tarde han ocurrido diversos incidentes que por fortuna han carecido de importancia.

La policía ha hecho 150 detenciones. No se ha registrado ninguna desgracia.

Consejo de Ministros. — Los presupuestos — Propósitos del Gobierno.

Madrid 1 a las 22'20. » » 22'25. » » 22'30.

La sesión del Consejo celebrado esta tarde ha durado hasta las nueve.

Al salir el señor Maura ha sido interrogado por los periodistas, diciendo que sólo se había tratado de la cuestión de los presupuestos acoplado las cifras y estudiando los modos y formas de dotar todos los servicios a fin de hacerlos útiles.

Ha añadido que el ministro de Hacienda señor Osma había tomado las notas de los presupuestos parciales para ajustarlos al presupuesto general.

En los sucesivos consejos se continuarán dichos estudios pues el Gobierno se ha propuesto hacer unos presupuestos serios y verdaderos y de una finalidad práctica y beneficiosa al país a fin de que todos los servicios queden dotados debidamente, evitando así la petición de créditos suplementarios.

El mismo señor Maura ha negado que en la sesión se tratara poco ni mucho de la actitud de los liberales, añadiendo: «no hay por qué hablar del asunto, pues eso corresponde a ellos, quienes ya se han reunido y sabrán lo que deben hacer».

Todos los ministros afirman que sólo trataron de los presupuestos.

Llegada del señor Santos Dumont. — El nuevo Nuncio de S. S. en Madrid.

Madrid 1 a las 22'35. En el tren expres de Francia ha llegado a esta Capital el notable aeronauta señor Santos Dumont.

En los círculos políticos se decía que aun es prematuro hablar del nuevo Nuncio de S. S. en esta Corte.

A pesar de ello ha sonado el nombre de monseñor Dellachiesa para ocupar dicha vacante.

Se susurra también el nombre de Monseñor Sibilia, añadiéndose que el nombre de este es grato a Roma y a Madrid así como del primero han corrido versiones contrarias.

Acuerdo de los liberales en la cuestión de las senadurías. — Tranquilidad

Madrid 2 a las 0'15. Los ministros liberales se han reunido en el Senado, bajo la presidencia del señor Moret para resolver la actitud que debían tomar referente a las elecciones de Senadores.

Acordaron, en vista de la conducta del Gobierno ofreciéndoles sólo 25 senadurías, abstenerse de tomar parte en las elecciones rompiendo toda armonía con los conservadores.

Todas las noticias que se han recibido de la fiesta del trabajo son

de que ha reinado completa tranquilidad.

Una pedrea en Barcelona — Reserva del señor Ossorio Gallardo.

Madrid 1 a las 22'45. Barcelona.—Varios grupos de obreros en los que abundaban las mujeres y los chiquillos apedrearon varias fábricas para obligar al paro de las mismas.

La policía les disolvió, haciendo algunas detenciones.

El Gobernador Civil señor Ossorio Gallardo guarda reserva acerca de las conferencias celebradas con los señores Maura y Lacierva en las cuales se trató de la solidaridad y del anarquismo.

Noticias de Tanger. — Huelga en Varsovia.

Madrid 2 a las 2. Tanger.—Se ha dispuesto que el cañonero Alvaro de Bazan, se encargue del servicio de vigilancia del cabo Jubi, a fin de evitar el contrabando de armas.

Varsovia.—Ha estallado una huelga general.

Han ocurrido varias colisiones entre los obreros y la policía.

Hay varios heridos.

El Rey Eduardo en París

Madrid 2 a las 2'10. París.—Ha llegado a esta capital el Rey Eduardo VII, de riguroso incógnito.

Se hospeda en el Hotel Bristol. Mañana visitará al Presidente de la republica M. Fallieres.

El sábado próximo irá a Londres.

Se asegura que en el mes de Junio volverá a París para asistir a las carreras de caballos.

Maciá pide el retiro. — Senadores encasillados.

Madrid 2 a las 1'15. Según un telegrama oficial, hoy el coronel señor Maciá ha presentado una instancia solicitando el retiro, quedando dicha instancia registrada en el Negociado correspondiente.

En el Consejo de ministros se trató de las próximas elecciones y de los candidatos ministeriales para Senadores.

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo. Catarro.—El eléctrico blanco. Nervios.—El parche sin plias. Representante en Palma: Domingo Durán. Jaime II, 26 y Cestos, 18 y 20.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor

LULIO

saldrá el próximo domingo día 5 de Mayo a las nueve de la mañana, directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje. Despacho oficinas de dicha Empresa calle de Palacio, número 26.

Palma 29 de Abril de 1907.—El Naviero Director, S. Simó.

Galerita

Se vende una de lujo, con un burro y sus guarniciones, color de avellana, todo en muy buen estado. Darán razón: Monserrat, núm. 18, (Establecimiento de bebidas).

Gran almoneda de libros

(1500 volúmenes para vender) Obras antiguas y modernas

Se hará todos los días de 11 a 1 de la mañana de 5 y media a 7 y media tarde, calle de Palacio, 81, entresuelo.

El médico DON GUILLERMO SERRA

Especialista en enfermedades de la mujer. Ha trasladado su domicilio

Call: de San Miguel, 89, entresuelo

VINOS LEGÍTIMOS

No dejes de probar los legítimos moscateles y jereces, vinos rancios, moscateles, tintos y blancos.

Moscatele de 1 a 2 pesetas, litro. Jerez de 1 a 2 pesetas, litro.

Embotellados de 1'25 a 4 pesetas botella.

Santo Cristo, 4, (junto a la P. de Santa Eulalia)

Para vender

Un alquive de hierro, útil para depósito de alcohol de 3.500 litros, de cabida, en muy buen estado. Unos filtros para vino con sus mangas y fundas de muy fácil colocación. Para informes Sebastián Fuster, calle de la Plaza, número 9, Felanitx.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en cifras caladas a las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.

SAN NICOLAS, 8.—PALMA. Tipo lit. de Amenguel y Muntaner